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涉农资金冒领、挪用时有发生
“今年检查中确实有不少问题，不用来遮丑”

【代表提问3】：据了解，我省涉农资金的数

量很大，每年接近两百亿元，但在管理上还存在

不容忽视的问题，如虚报冒领、重复安置、涉嫌

假证、挪用资金等等，近几年全省每年检查发现

的违规、违纪的事件有近千件，有些地方、有些

单位、有些领域问题突出，严重影响了涉农资金

的使用效益。请问有关部门将采取什么具体措

施，对涉农资金的使用加以规范和实施监管？

省财政厅副厅长陈军：这个问题提的非常
尖锐。

今年我省按照中央的部署，对 2013、2014
年的涉农资金的发放和使用情况，进行了全面
的检查，在检查当中，应该说发现存在一些问
题。但是我们也不用来遮丑，确确实实也存在
一些刚才代表所说的违规，虚报冒领、挪用，项
目重复建设问题。例如，过去我们的资金发放
很多都是政府一层层上报，然后一层层下发，
外界并不知道怎么发放，所以老百姓感觉并不
深刻，发现了问题也感觉到问题很严重，就是
发放的过程没有采取公开透明的发放机制。
很多钱发下去了，对于监管跟不上，到审计时
才发现问题。

从今年开始，我省公开发文，全部采取在
村级、乡级进行公示，接受所有的可受补贴的
对象和社会的监督，在这种情况下，来减少由
于公开不到位产生的问题。今年我们在所有
涉农资金检查当中发现问题的，要求各个市县
处罚到人，有严重的党纪和法纪处治，轻度也
要有行政处理，相当一部分基层干部被撤职。

我们想通过把过去不到位改成制度到
位、公开到位、监管到位、处罚到位，来解决涉
农资金发放过程当中出现的问题，杜绝涉农
资金管理上存在的一些漏洞。

118家单位带来3000余个岗位

市场星报、安徽财经网记者了解到，长江中游城
市群四省会城市人才招聘会此前已经举办过两届，
举办地分别为长沙和武汉，今年是首次在合肥举行。

据介绍，四市共组织了118家企事业单位参会，
其中，不乏知名企业，如：富士康科技工业园、华中港
航物流集团、远大集团、江铃汽车、国美电器、合力股
份等，也有不少战略新兴产业企业，涉及新能源、新
材料、互联网、信息技术、生物医药等行业。参会单
位共提供各类岗位3000余个，其中，要求本科以上
学历岗位占70%以上，专业技术、管理岗位占80%以
上，岗位涉及总经理助理、销售经理、研发工程师、结
构工程师、质量工程师、建筑设计师、执业药师、储备
干部等。需求量较大的专业集中在土木工程、机械
设计、电气工程及自动化、生物医药、计算机软件开
发、市场营销、人力资源管理等。

自加热的瓦罐汤、汉秀绝活展示……

记者在招聘会现场看到，与前两届不同的是，
今年部分用人单位为了更好地寻找良才，还带来了
精彩纷呈的创业成果展示，以此拉拢人气。

武汉一家用人单位不但带来了巨幅展板，还在
招聘会现场秀起了汉秀绝活，引得女性求职者纷纷

围观。见求职者热情高涨，用人单位进行现场教
学，让求职者亲身体验汉秀的魅力。

南昌的一家单位则带来了一罐罐可以自己加
热的瓦罐汤，瓦罐汤在任何环境下都可以自身加
热，打开罐头，两三分钟汤就冒起了热气。用人单
位的相关负责人表示，他们参加招聘会除了希望招
到急需人才外，还希望借此机会开拓安徽的市场。

同时，招聘会上还组织了职业指导专家志愿
团为大学生提供模拟求职、模拟面试等职业指导
服务；并邀请创业专家志愿团现场提供创业政策
指导服务。

员工刚入职月薪5000-6000

昨日的招聘会上，各城市用人单位纷纷对招聘
岗位“明码标价”。记者发现，武汉、长沙用人单位
开出的薪酬待遇相对较高。

如长沙晟通科技招聘的岗位薪资都在 4000
元-6000元，武汉富士康招聘200名电子专业毕业生
和机械类专业毕业生，均开出5000元-6000元的月
薪……整个招聘会上用人单位开出的最低薪酬也在
3000元左右，5000元左右的起薪已经成为常态。

而在对学历的需求方面，也较以往明显放宽，
不再要求具备研究生、博士等学历、学位，多数岗位
只要求专科或大学学历即可。

省粮食局局长牛向阳：

我的心情和近期天气一样
□ 星级记者 俞宝强

11月19日上午9时，省十二届人大常委会第二十四次
会议举行联组会议，10名常委会组成人员和3名省人大代
表，就全省深化农村改革情况进行专题询问。2个小时的询
问中，副省长梁卫国、省发改委主任张韶春、省农委主任孙
正东、省粮食局局长牛向阳、省财政厅副厅长陈军等相关负
责人进行现场“答复”。

我省今年粮食收购价格下滑明显
省粮食局牛向阳：心情和近期天气一样

【代表提问2】：从我了解的情况看，有些粮库

库存量比较大，保护价收购的粮食难以及时卖出，

进一步加大了库存压力、保管费用压力、新粮收储

压力。同时，由于诸多方面的原因，我省今年粮食

收购的价格下滑明显，影响了农民种粮的收益。

请问，我省作为六个粮食调出省之一，是采用什么

办法化解矛盾和问题、保护农民种粮积极性和种

粮收益的？

省粮食局局长牛向阳：目前在粮食收储过程
当中高仓满储的现象，我的心情也和近期的天气
一样，感觉到压力无限的大。对此，省委省政府高
度重视。今年我省积极应对，和相关部门一起出
台了一揽子的政策。比如说，我省在全国率先启
动了最低收购保护价的日期，我们 5 月 28 日就开
始启动了。我省将省储的和国家新增的收储计
划，放宽的不完善率的相应指标，放到15%。在今
年财力不太宽裕的情况下，及时下拨了 1000 万
元，购置了筛选设备。我们对全省的 228 个加工、
酒精、饲料企业，进行了精准的对接，对市场化收
购的推进，有巨大的作用……对稳定粮价，稳定生
产预期，保护农民利益起到了极大的好处。

至于现在高仓满储的现象，省里也下了很大
的决心。从去年上半年开始，就围仓老库改造的
方案，进行了专题研究。今年我省的秋粮收购，
我们在全国又是率先启动。我省 9 月 23 日启
动，周边江苏省是 10 月 19 日启动的，江西省是
10月28日启动。

对于收储这一块的改革问题，我省也一直在
探讨当中，因为有些层面是国家层面的事情，按
照习总书记说的：“中国人的饭碗一定要端在自
己的手里，饭碗中一定要端自己的粮食”，这些方
面的事情，我省该反映的已经向国家有关部门进
行了反映。

少数地方企业盲目追大致欠费跑路
我省将严禁在流转土地上搞度假村、高尔夫球场

【代表提问1】：近年来工商企业进入农业领域，对推动农

业发展、农业现代化建设，起到了积极的作用，但我们也了解

到，有些企业盲目追求超大规模经营，管理跟不上，经营状况

不理想，少数地方出现毁约，甚至欠费跑路现象，请问今后采

取什么样的风险防范措施，加强约束和监管？

省农委主任孙正东：今年我省出台的“关于引导农村土
地经营权有序流转，发展适度规模经营的实施意见”，在这个
实施意见当中，就明确提出来，要加强工商资本对租赁农地
的监管和风险防范。而后，农业部、中农办会同有关单位，就
这个问题也专门出台了文件，严格用土管理。比如说严禁借
土地流转为名来搞别的建设，严禁在流转土地上来搞度假
村、高尔夫球场、私人会所，严禁在基本农田上来挖塘栽树。

省农委按照省政府的要求，也调研起草了一个关于加强
工商资本、租赁农地监管和风险防范的意见。有几个关口是
一定要把住的。第一个关口，就是上限的控制关口，就是全
省根据不同的地形地貌，有承租土地的上限标准。第二个关
口是资格审查关，那就看这个企业到农村租赁经营，可有这
个实力，可有这个科技水平。第三个是合同审查关，就是租
赁这个地的规模、用途、时限，包括付款的方式，都要进行审
核。第四个关口是分级备案关，根据面积大小来分级备案。
最后一个是退出机制关，企业搞非农建设，但因为经营不善
搞不下去了，要实行退出机制，通过这些办法来控制工商资
本租地产生的一些风险。

长江中游四省会联合招聘会昨日在合肥举行

各省会入职起薪5000元已成常态
□记者 祝亮 文/图

武汉、长沙、南昌、合肥四市昨日在合肥市人力资源市场联合举
办“长江中游城市群四省会城市2015年秋季人才专场招聘会”。四
省会百余家用人单位带来了3000余个工作岗位，一些用人单位为
了达到更好的引才效果，不惜现场进行各种“才艺展示”……


